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Благотворительные 
концерты продолжаются - стр. 2

О немаркированной 
алкогольной продукции - стр. 6

Доступная среда Коротко о разном

 Причины 
высокого давления- стр. 3

Ежегодно 3 декабря отмечается 
Международный день инвалидов, при-
званный обратить внимание населения 
на проблемы лиц с ограниченными воз-
можностями здоровья, защите их прав, 
свобод и достоинства, возможность их 
участия в общественной жизни. Дата 
была учреждена резолюцией Генераль-
ной Ассамблеи ООН в 1992 году.

По сложившейся многолетней традиции 
накануне этого дня проводятся празд-
ничные, образовательные и спортивные 
мероприятия. Второго декабря в стране 
стартует тест «Доступная среда». Он вклю-
чит в себя вопросы по нескольким темати-
ческим блокам: создание доступной среды, 
этика общения с людьми с ОВЗ и правила 
оказания ситуационной помощи. Желаю-
щие могут ознакомиться и с обучающими 
онлайн-курсами от ведущих российских 
экспертов по вопросам инклюзии.

В нашем районе в преддверии Дня 
инвалидов уже состоялись спортивные 
состязания. Упоровцы с особенностя-

ми соревновались в настольных играх, 
бадминтоне, дартсе. Также весной этого 
года они проверили себя на чемпионате и 
первенстве УМР по спортивному ориенти-
рованию «Trail-О». 

Районная команда «Ладья» местного 
отделения Всероссийского общества ин-
валидов 30 апреля выступила в областном 
юбилейном фестивале КВН, где лучшей 
актрисой была признана пятнадцатилет-
няя Алина Воронина из райцентра. 

Девушка считает, что каждый должен 
ставить перед собой амбициозные цели 
и стараться их достичь. В копилке её лич-
ных наград большое количество грамот, 
дипломов, преимущественно золотых 
медалей. Также Алина обладатель знака 
ГТО высшего достоинства.

Её недуг нисколько не мешает ей быть 
активной личностью. Она готовится к сдаче 
экзаменов и поступлению в колледж, об-
щается со сверстниками и много времени 
проводит на свежем воздухе с друзьями. 
Можно с уверенностью сказать, что Алина 
Воронина намного активнее участвует в 

общественной деятельности, чем боль-
шинство ребят её возраста. «Я с удоволь-
ствием участвую в различных состязани-
ях. Так я показываю свои способности. 
На одном из региональных спортивных 
фестивалей меня заметил заслуженный 
тренер России по лыжным гонкам и биат-
лону среди инвалидов, директор Детско-
юношеской спортивно-адаптивной школы 
«НЕГЕ» в г. Тюмени, Вячеслав Голдинов», 
– рассказала девушка. Именно он посо-
ветовал юной упоровчанке попробовать 
себя в лыжном спорте. 

Так в этом сезоне Алина начнёт тре-
нировки под руководством тренера-пре-
подавателя Упоровской ДЮСШ Натальи 
Старинчиковой. Для этого ей предоставили 
специальные сани-лыжи. Надеемся, что 
сейчас она начнёт свой путь успешного 
спортсмена, а в будущем – в полной мере 
проявит свои возможности, объездит всю 
страну и познакомится с интересными 
людьми. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Следующий шаг - лыжи

Конкурс наставничества
Областной конкурс лучших наставников 

в сфере дополнительного образования 
и добровольчества (волонтёрства) в Тю-
менской области проходил в два этапа с 
1 по 30 ноября. В финал проекта вышел 
педагог Центра реализации молодёжных 
программ Денис Цулин. Он представил 
презентацию на тему: «Наставничество с 
детьми, находящимися в социально опас-
ном положении».

Во втором этапе конкурса участники 
обменялись опытом работы, решали 
ситуационные кейсы и проектировали 
индивидуальную траекторию развития 
ребёнка. 

Соревнования по шашкам
Продолжается спартакиада трудовых 

коллективов Упоровского сельского по-
селения. В шахматном клубе райцентра  
29 ноября состоялись соревнования по 
шашкам. Свои умения и навыки в этой игре 
демонстрировали пять женских и шесть 
мужских команд организаций с. Упорово.

Среди женщин победу одержала АНО 
«ИИЦ «Знамя правды», второе место за-
няла Упоровская СОШ, третье - районная 
больница. 

Лидером среди мужчин стала агрофир-
ма «КРиММ», серебро у представителей 
медицины, бронзу завоевала Упоровская 
СОШ.

Онлайн-марафон
Бесплатный обучающий онлайн-мара-

фон для предпринимателей и самозанятых 
граждан Тюменской области от «Авито» и 
«Мой бизнес» проводится с 28 ноября по 
9 декабря. Участие в нём позволит понять 
специфику «Авито» как площадки для ве-
дения бизнеса и преимущества платных 
услуг данной платформы. А также научит 
создавать успешные объявления и расска-
жет о способах увеличения продаж. 

Участники марафона получат позмож-
ность выиграть до 60 000 бонусов на 
продвижение от компании «Авито». За-
регистрироваться и узнать подробную 
информацию можно на сайте https://clck.
ru/32mTLo

Профилактика ВИЧ
 Всероссийская горячая линия по вопро-

сам профилактики ВИЧ-инфекции рабо-
тает с 25 ноября по 5 декабря 2022 года.

Специалисты проконсультируют жите-
лей области по вопросам профилактики 
заболевания и безопасного поведения, 
они предоставят информацию о том, где 
можно пройти бесплатное и анонимное 
тестирование, а также расскажут, какова 
эпидемиологическая ситуация по ВИЧ-
инфекции в регионе.

Задать свои вопросы специалистам 
Управления Роспотребнадзора по Тю-
менской области можно по телефонам: 8 
(3452) 20-34-47, 69-67-85. Можно обратить-
ся в ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиоло-
гии в Тюменской области» по телефону: 8 
(3452) 68-48-94.

Подготовила 
Диана ВОРОНЧАГИНА.

Алина Воронина стала победителем чемпионата и первенства УМР 
по спортивному ориентированию «Trail-О» в паралимпийском классе своей возрастной группы.

Уважаемые жители Упоровского района!
3 декабря отмечается Международный день инвалидов.
В нашей стране эта дата стала символом признания равных прав за каждым россиянином.
Искреннее уважение вызывают стойкость и мужество, упорство и целеустремлённость людей с ограниченными возможно-

стями. Многие из вас, превозмогая недуги и трудности, достигают успехов в учёбе, спорте, творчестве и труде. Спасибо вам за 
пример душевной щедрости и оптимизма, активную гражданскую позицию, участие в общественной и культурной жизни района. 

Искренне желаю всем вам крепкого здоровья, счастья, благополучия и уверенности в завтрашнем дне. Пусть любовь и тепло 
близких согревают ваши сердца, наполняют жизнь смыслом и радостью.

Леонид САУКОВ, глава района.

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» 
создан аккаунт в мессенджере VIBER. 
Теперь на номер +7-912-929-72-42 вы 
можете отправлять любые волнующие 
вас вопросы. При этом укажите ваше 
имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руково-
дителям и специалистам заинтере-
сованных ведомств. Их ответы будут 
опубликованы в газете под рубриками: 
«Спрашивали-отвечаем» и «Советы 
специалиста».

Редакция.



В Упоровском районе от-
крыли хоккейный сезон. Пер-
выми в этом году залили корт 
жители Пятково. Будет под-
готовлено ещё пять площадок 
для катания на коньках.

    
Пятнадцатый год в первый 

день зимы отмечается Все-
российский день хоккея. Игра 
настоящих мужчин горячо лю-
бима в нашей стране. Ещё не 
забыты оглушительные победы 
советской и российской сбор-
ных в этом виде спорта. Наших 
хоккеистов назвали «Красной 
машиной», ведь они восемь 
раз становились победителями 
Олимпийских игр, 27 раз – чем-
пионами мира. 

Сегодня важнейшая зада-
ча -  обучение и воспитание 
подрастающего поколения 
хоккеистов, которые продол-
жают славную традицию своих 
предшественников. Чтобы и 
у юных жителей Упоровского 

района была возможность за-
ниматься хоккеем и побеждать, 
создаются лучшие условия для 
тренировок. 

В детско-юношеской спортив-
ной школе этому виду спорта 
обучаются ребята от 6 до 16 
лет. Более 50 учащихся из 
Упорово и Суерки готовит Юрий 
Журавлёв. Секцию, которую 
ведёт Анатолий Матвеев, по-
сещают 15 юных пятковцев. 

Директор Упоровской детско-
юношеской спортивной школы 
Александр Зингер рассказал: 
«Хотя снега мало, и лёд ещё 
залит не везде, накануне дня 
хоккея мы поучаствовали во 
Всероссийской  акции «Спор-
тивная зима». Её мероприятия 
продвигают федеральный про-
ект «Спорт – норма жизни», по-
пуляризируют здоровый образ 
жизни среди населения. Акция 
символизирует открытие трени-
ровочного и соревновательного 
сезона. Мы пожелали детям не 

болеть, усиленно тренировать-
ся и добиваться только побед». 

Занятия по хоккею в АУ «Физ-
культура и спорт» проводят тре-
нер Юрий Журавлёв, методисты 
Иван Мышкин и Анатолий Мат-
веев. По словам руководителя 
организации Дмитрия Гольцма-
на, в этом году, кроме Пятково, 
уже корты залиты в Упорово, 
Суерке, планируется - в Ниж-
неманае, Емуртле и Масалях. 

Сегодня там, где они об-
устроены, дети катаются на 
коньках, а взрослые спортсме-
ны и ветераны готовятся к чем-
пионату Упоровского района 
по хоккею, который состоится 
в конце декабря. 

В настоящее время в АУ 
«Физкультура и спорт» прово-
дится плановое обновление 
инвентаря для сборной муни-
ципалитета.  

Вера ХАЛАЕВА.
Фото из архива 

АУ «Физкультура и спорт».  
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Растим патриотов

«Остров детства» 
встречает активистов 

Упоровские участники второго заезда слёта.

С целью оказания помощи 
мобилизованным землякам 
во всех учреждениях культу-
ры Упоровского района до 16 
декабря проводятся благо-
творительные концерты. Все 
собранные средства будут 
переданы в фонд районного 
совета ветеранов войны и 
труда «Благодарение Побе-
дителей».  

Мероприятия уже состоялись 
в Ингалинском, Крашенинин-
ском, Видоновском, Бызовском 
сельских Домах культуры. Через 
свои душевные песни, яркие 
творческие номера артисты 
художественной самодеятель-
ности выразили поддержку 
Российской армии. 

Так, в с. Ингалинском меро-
приятие называлось «Россия - 
Родина моя». Открывали его Три 
богатыря, которые напомнили 
зрителям слова Александра Не-
вского: «Идите и скажите всем в 

чужих краях, что Русь жива. Но 
кто с мечом к нам придёт, тот от 
меча и погибнет. На том стоит 
и стоять будет земля Русская». 

В благотворительном концер-
те участвовали все творческие 
коллективы художественной 
самодеятельности Ингалинского 
СДК. Русские, немцы, казахи 
в едином порыве дарили своё 
творчество благодарным зри-
телям. По словам директора 
учреждения Ольги Капусткиной, 
солисты и вокальные группы 
исполняли песни, наполненные 
любовью к своей Родине. А 
зажигательные национальные 
танцы придали особый колорит 
мероприятию, вызывая всплеск 
эмоций и аплодисменты одно-
сельчан.

Пенсионерка Людмила Фи-
липповна Васильева осталась 
довольна выступлениями мест-
ных артистов. «Концерт был 
хороший. Военно-патриотиче-
ские песни, хореографические 

композиции не оставили равно-
душным никого. До слёз тронуло 
душу. Спасибо», - благодарила 
женщина организаторов меро-
приятия.

Благотворительный концерт 
отделения музыкального искус-
ства и класса сольного пения 
Упоровской ДШИ «Гляжу в озёра 
синие» состоится 2 декабря в 
18.00 в районном Доме культу-
ры. Пожалуй, он станет самым 
массовым и запоминающимся в 
череде культурных мероприятий 
на территории нашего муници-
палитета. Ведь воспитанники 
детской школы искусств поко-
рили своими талантами жителей 
нашего района. Они выступают 
на областной сцене, успешно 
участвуют в творческих конкур-
сах разных уровней. Организа-
торы  ожидают, что концерт ДШИ 
пройдет с  аншлагом.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА. 
Фото АУ «Упоровский 

центр культуры и досуга».

Мы-вместе

Ждут на концертах

Спорт

Пора вставать на коньки

Спортсмены вышли на новый лёд.

Юные крашенининцы с воодушевлением выступают перед односельчанами.

Региональный слёт лиде-
ров РДШ Тюменской области 
проводится уже седьмой год. 
С созданием организации 
Российского движения детей 
и молодёжи, федеральный 
закон о котором подписал 
Владимир Путин 14 июля 
2022 года, он стал особенно 
значимым.

VII слёт лидеров Российского 
движения школьников состоял-
ся с 22 по 26 ноября на базе дет-
ского оздоровительного лагеря 
«Остров детства». Поделиться 
опытом, набраться новых зна-
ний и просто пообщаться с 
друзьями и коллегами приеха-
ли активисты школ, педагоги и 
кураторы со всей Тюменской 
области. От нашего района в 
нём участвовали председатели 
первичных отделений Пятков-
ской, Упоровской, и Емуртлин-
ской школ, Ирина и Виктория 
Ивановы и Виктор Белендер.

Слёт разделили на два за-
езда. В первом встретились 
кураторы, советники директоров 
по воспитанию и председатели 
первичных отделений. Для них 
прошла стратегическая сессия 
«РДДМ: быть вместе, быть со 
страной, быть в движении». Её 
провела председатель регио-
нального отделения Наталья 
Ахлюстина. 

Обсудили с участниками 
важные вопросы, связанные с 
сохранением в новом движении 
традиционных ценностей. 
Кроме того, озвучили идеи и 
мечты, которые будут реали-
зованы  в будущем.

Помимо решения важных 
задач, педагоги смогли поуча-
ствовать в образовательных и 
творческих мастер-классах на 
21 площадке. Работа с эмоцио-
нальным интеллектом, грамот-
ный тайм-менеджмент, театр 
для чайников, лайфхаки по 
привлечению родителей в актив 
школы - это лишь часть тема-
тических встреч. Также открыла 
двери для гостей радушная 
«Добрая школа» с уроками эко-
логии, мировой художественной 
культуры, музыки, лечебной 
физкультуры. 

Интересной для всех ста-
ла идея проведения мастер-
классов самими педагогами, 
приехавшими на слёт. Своими 
знаниями поделились советник 
директора по воспитанию, Вик-
тория Иванова (Емуртлинская 
СОШ) и её коллега Анна Коро-
таева (Исетская СОШ). 

Они рассказали о реали-
зации проекта «Спасатель 
Плюс». Провели практическое 
занятие по оказанию первой 
помощи, поговорили о возмож-
ностях и перспективах его 
воплощения в жизнь в других 
образовательных учреждениях. 
А в конце занятия получили 
предложение о проведении 
«Классной встречи» в одной из 
тюменских школ.

На вторую часть слёта при-
ехали школьники, лидеры со-
ветов, а также  те, кто прошёл 
дополнительный конкурсный от-
бор, муниципальные кураторы 
РДШ и участники проекта «На-
вигаторы детства». От нашего 
района в этом мероприятии бы-
ли задействованы активисты из 
четырёх школ: Никита Андреев 
из Пятково, Алина Полищугова 
из Емуртлы, Елена Дубровина 
из Суерки, Дарья Тышкевич и 
Екатерина Андреева из Бунь-
ково. 

Ребят ждали дни, насыщен-
ные образовательными бло-
ками. Для себя каждый мог 
выбрать интересный трек: «Ли-
дер-Вожатый», «Лидер-Орга-
низатор», «Лидер-Медийщик». 
Ребята познакомились  с прак-
тическим применением навы-
ков по фото- и видеосъёмке, 
секретами тайм-менеджмента, 
спилс-картами, технологиями 
проведения успешных меро-
приятий. А кураторы узнали, 
как снимать психологические 
зажимы и предупреждать про-
фессиональное выгорание.

На таких слётах традиционно 
проходят выборы в региональ-
ный совет, а также присвоение 
отличительных знаков «Акти-
вист», «Лидер», «Наставник» 
РДШ. Копилка знаков пополни-
лась  и у школьников нашего 
района. Активистами стали 
Никита Андреев, Анатолий Яр-
цев, Дмитрий Ваймер, Арина 
Алексанкина, Елена Трофимова 
и Марина Воробьёва. Статус 
«Лидер» впервые в нашем рай-
оне присвоен Егору Куриленко. 

Лидер информационно-ме-
дийного направления в Упо-
ровском районе, Алина По-
лищугова, поделилась своими 
впечатлениями: «Организа-
торы и вожатые смены - за-
мечательные. Программа мне 
понравилась, мастер-классы, 
организованные педагогами, 
очень познавательные. Ребя-
та, с которыми мне удалось 
познакомиться, активные и до-
брые. Вечерние спевки, огоньки 
и дискотеки - всё это безумно 
интересно. РДШ - навсегда в 
моём сердце». 

В Москве с 17 по 21 декабря 
пройдёт I Съезд Российского 
движения детей и молодёжи 
(РДШ стало одним из  его 
учредителей), где соберутся 
представители 89 регионов 
страны. На форуме будет вы-
брано название нового движе-
ния, проведены дискуссион-
ные площадки по различным 
темам и определены единые 
ориентиры. Верим, что созда-
ние нового движения действи-
тельно пойдёт на благо всего 
общества и всей страны, как и 
написано в программе обще-
российской государственной 
детско-юношеской организа-
ции «Российское движение 
детей и молодёжи».

Диана ВОРОНЧАГИНА.
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Наше здоровье

Высокое давление. Факторы риска
Как сообщает Всемирная 

организация здравоохранения, 
сердечно-сосудистые заболева-
ния являются основной причи-
ной смерти населения планеты. 
По оценкам специалистов, от 
них каждый год умирают 17,9 
млн человек.

О мерах профилактики и на-
блюдения ССЗ нам рассказала 
врач-терапевт кабинета хрони-
ческой сердечной недостаточ-
ности ОБ № 12 (филиала Упо-
ровская районная больница) 
Мария ШЕПЕЛЕВА:

– Ведущим фактором риска 
развития заболеваний сердца и 
сосудов является артериальная ги-
пертония. Данный диагноз устанав-
ливается врачом при регулярном 
повышении артериального давле-
ния от 140/90 мм. рт. ст. и выше. 

Первое правило профилакти-
ки – контроль. Нормальное АД 
колеблется в диапазоне от 110/70 
до 139/89, пульс не превышает 90 
ударов в минуту. 

Причины развития заболевания 
остаются до конца невыясненны-
ми, но выявлен ряд факторов, 
тесно и независимо связанных 
с повышением давления: воз-
раст; избыточная масса тела и 
ожирение; наследственная пред-
расположенность; избыточное 

потребление соли (более 5 г/день); 
злоупотребление алкоголем и 
курение; низкая физическая ак-
тивность. На такие факторы, как 
возраст и наследственность, мы 
повлиять не можем, но всё осталь-
ное в руках пациентов. 

Чтобы предотвратить развитие 
или остановить прогрессирование 
уже имеющегося заболевания, 
специалисты рекомендуют от-
казаться от вредных привычек, 
регулярно умеренно заниматься 
физкультурой, снизить вес до 
нормального, ограничить употре-
бление сладостей, соли и жиров, 
избегать стрессовых ситуаций, 
конфликтов, нервного напряже-
ния, контролировать уровень 

сахара и холестерина в крови, 
ежедневно измерять артериаль-
ное давление. Также ни в коем 
случае нельзя пропускать приём 
назначенных лекарственных пре-
паратов.

Напомню о необходимости каж-
дому проходить диспансеризацию 
и профилактические медицинские 
осмотры для выявления факторов 
риска и их коррекции. Пациентам 
с уже имеющимися хроническими 
заболеваниями важно согласно 
графику посещать врачей.

В Упоровской районной боль-
нице с первого июня 2022 года 
начал функционировать кабинет 
обследования и лечения больных 
с хронической сердечной недо-

статочностью. За этот период 
прошли осмотр 485 пациентов, 
из которых выявили ХСН у 209 
человек. Скорректировано лече-
ние 134 пациентам, на сердеч-
ную недостаточность в динамике 
прошли проверку 40 человек (раз в 
полгода), у 18 – зарегистрированы 
улучшения.

На учёт в кабинет ХСН паци-
енты попадают после опроса по 
определённым чек-листам, через 
участковых терапевтов, фельдше-
ров ФАПов, после стационарного 
лечения в кардиологическом 
или терапевтическом отделении 
с признаками декомпенсации 
сердечной недостаточности. Дис-
пансерное наблюдение заключа-
ется в регулярном обследовании, 
контроле показателей крови, 
проведении ЭКГ раз в 3 месяца 

(при необходимости назначается 
суточный мониторинг ЭКГ) и УЗИ 
сердца раз в год.

С помощью телефонного опроса 
у пациентов уточняются жалобы и 
самочувствие, контролируется ле-
чение. При появлении каких-либо 
жалоб, ухудшении самочувствия 
пациент записывается на приём 
в ближайшие дни, не дожидаясь 
диспансерной явки. 

Выездной бригадой врачей Тю-
менского кардиологического науч-
ного центра отбираются пациенты 
для проведения высокотехнологич-
ной медицинской помощи, стацио-
нарного лечения и обследования. 
С июня туда уже направлено 
девять пациентов.

Пресс-служба 
Областной больницы 
№ 12 г. Заводоуковск.

Как правильно измерить 
артериальное давление? 

За час до измерения нельзя заниматься физически-
ми нагрузками, курить, принимать пищу, тонизирую-
щие напитки, алкоголь и ванны. Во время измерения 
нельзя: разговаривать и глубоко дышать, скрещи-
вать ноги, напрягать руку, накладывать манжету на 
одежду. Измерения необходимо производить утром, 
в спокойном положении, сидя на стуле. Рука должна 
лежать на прямой поверхности, локоть – на уровне 
сердца. Манжету тонометра располагают на пред-
плечье, выше локтевого сгиба на 2-3 см.

Оставайтесь с нами

Читатели-пенсионеры
Электронные средства мас-

совой информации всё плотнее 
проникают в нашу жизнь. Печат-
ные издания уходят в прошлое. 
С каждым годом сокращаются 
тиражи периодических изда-
ний, в том числе районных 
газет. Основные подписчики 
сейчас – пенсионеры. И се-
годня пожилые люди не хотят 
изменять своим привычкам. 
Им гораздо легче и удобнее чи-
тать напечатанные тексты, чем 
представленные в электронном 
варианте.

Верны «Знамёнке»
Вот уже более 40 лет супруги 

Коротковы из посёлка Механи-
заторов ежегодно выписывают и 
читают районную газету «Знамя 
правды».

Глава семьи рассказывает:
- Мы всегда хотим быть  инфор-

мированы о делах родного края, 
узнавать свежие новости, быть 
в курсе обо всех произошедших 
событиях. Мне интересно читать 
статьи о выдающихся людях, про-
живающих на территории района, 
интервью со специалистами, о 
благоустройстве сёл, о прове-
дённых мероприятиях и встречах, 
а также ответы на актуальные 
вопросы в рубрике «Спрашива-
ли-отвечаем», поступившие от 
подписчиков и  жителей района.

Александр Иванович давно 
интересуется политикой. Рубрики 
газеты «Коротко о разном» и «Но-
вости страны и региона» всегда 
просматриваются первыми. Он 
читает, как проходят спортивные 
мероприятия, праздники, с удо-
вольствием отгадывает кросс-
ворды в «Зарядке для ума», в 
телепрограмме отмечает переда-
чи, которые следует обязательно 
посмотреть.

Его жене, Тамаре Георгиевне, 
интересны советы по кулинарии, 
заготовкам в рубрике «Хозяйке 
на заметку», фоторепортажи. 
Она просматривает нужные ей 
рекламные объявления, поздрав-
ления, соболезнования, так как 

многих людей в районе знает 
лично.

О службе на флоте
Александр Иванович родился 

и вырос в деревне Коротковой в 
1951 году. Окончил Упоровское 
СПТУ по специальности «маши-
нист широкого профиля», отслу-
жил на Тихоокеанском флоте три 
года. Женился, работал в РТП 
«Сельхозтехника» посёлка Меха-
низаторов трактористом-комплек-
товщиком до самой пенсии. Они с 
супругой вырастили двух сыновей: 
Алексея и Ивана,  которые про-
живают в Тюмени. Оба построили 
дома, создали крепкие семьи (у 
четы уже семь внуков), успешно 
трудятся на производстве.

Александр Иванович, возвра-
щаясь к прошлому, говорит, что 
для него, деревенского паренька, 
который особо нигде не бывал, 
служба на флоте была захваты-
вающей и интересной. 

Он с гордостью вспоминает:
- Служил я на сторожевом 

корабле СКР-74 «Неудержимый» 
второй год. Как-то шли мы по Охот-
скому морю от берегов Камчатки. 
Была поздняя осень, похолодало. 
Морские брызги, превращаясь в 
ледяные осколки, били по нашим 
лицам, раня их в кровь. Мачты, 
канаты, палуба покрылись тол-
стой коркой льда. Был объявлен  
двенадцатибальный шторм и 
нам дан приказ - двигаться к 
Владивостоку, к берегам тёплого 
Японского моря. Стемнело. Под-
нялся сильный порывистый ветер.  
И  тут  случилось непредвиденное! 
Вдруг словно огромная чёрная 
волна обрушилась на корабль. 
Это тысячи и тысячи птиц обле-
пили мачты, тросы, камбуз, каюты 
нашего «Неудержимого». Стаи 
ласточек летели на юг, к берегам 
Японии. Птицы, выбиваясь из сил 
и почувствовав гибель из-за холо-
да и обледенения в шторм, нашли 
приют и отдых на нашем корабле. 
Здесь они спасались от смерти. 

Мы, как могли, подкармливали 
ласточек, рассыпая повсюду корм.

Старались их не тревожить, хотя 
они нас совершенно не боялись, 
их можно было даже взять в руки. 
Когда мы уже подошли ближе к 
Владивостоку, отдохнувшая и  ото-
гревшаяся стая поднялась в воз-
дух и улетела, благодарно махая 
нам крыльями. Для нас, моряков, 
это было незабываемо, как привет 
из родного дома, - закончил рас-
сказ Александр Иванович.

Мужчина успешно ведёт домаш-
нее хозяйство, также он знатный 
охотник и рыболов. Дома всегда 
есть свежая рыбка и дичь. Зимой  
помогает егерям делать под-
кормочные площадки для диких 
животных, заготавливает веники 
для лосей, косуль. Вместе с же-
ной часто любят выезжать в лес, 
собирать грибы, ягоды и лекар-
ственные травы.

О трудовом прошлом
Тамара Георгиевна выросла в 

деревне Чесноки Бердюжского 
района. С детства шофёрская 
профессия была её мечтой. После 
школы выучилась на водителя. 
И с 1971 по 1973 год работала 

уже личным шофёром у главного 
инженера ремтехпредприятия Б. 
М. Харламова, в посёлке Механи-
заторов. Много лет трудилась об-
мотчицей электромоторов, здесь 
же в «Сельхозтехнике».
- Важная и ответственная бы-

ла работа. Наш цех снабжал 
электромоторами всю Тюменскую 
область. Отовсюду поступали за-
казы на нашу продукцию, так как 
предприятие было областного 
значения. Шли просьбы из Яма-
ло-Ненецкого, Ханты-Мансий-
ского округов: из Сургута, Нового 
Уренгоя и других городов. Часто 
с подругами, тоже работницами 
нашего цеха, Ниной Колобовой, 
Ириной Челнаковой, оставались 
сверхурочно, «вечерять», как 
нами это называлось. Дел было 
очень  много. Но мы не унывали. 
Работали весело, с огоньком, 
- поделилась воспоминаниями 
Тамара Георгиевна.

Находясь на пенсии, женщина 
создаёт уют в доме, работает на 
огороде, делает много заготовок из 
выращенных овощей и собранных 
грибов и ягод. Ими она снабжает 
не только детей, но и многих 

родственников. Радушный дом 
Коротковых всегда полон гостей. 
Внучата с удовольствием прово-
дят лето у бабушки и дедушки. 

Супруги участвуют также и в 
общественной жизни посёлка. 
Посещают субботники по благо-
устройству и уборке территории, 
строительству детских площадок. 
Много помогали они и в создании 
«Парка Детства», который нахо-
дится в сосновом лесу, прямо за 
их огородом.

Семью Коротковых многие в 
районе знают. Они пользуются 
у односельчан большим ува-
жением и авторитетом. Их тру-
долюбие, готовность помогать 
другим, любовь к своим детям, 
внукам просто поражает. Они 
могут поддержать советом, де-
лом в трудных ситуациях. Это 
очень активные, справедливые, 
милые люди, которые всю жизнь 
трудятся на благо других. Хо-
чется пожелать им здоровья на 
долгие-долгие годы.Оставайтесь 
подписчиками газеты, как можно 
дольше.

Надежда ПУПЫШЕВА. 
Фото автора.

Александр Иванович и Тамара Георгиевна преданные подписчики районки.

Супругам Коротковым из п. Механизаторов интересна жизнь района

Как предупреждать и лечить сердечно-сосудистые заболевания
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